

\*  
\* \*

Québec a été le centre de l'attraction, pendant le mois de septembre. La conférence internationale chargée de régler les difficultés pendantes entre le Canada et les Etats-Unis y siège depuis le 23 août, et y attire une foule d'étrangers. Le 21 septembre on y a fait l'inauguration du monument de Champlain. A l'occasion de cette fête en l'honneur du fondateur de l'ancienne capitale du Canada, le gouvernement français a accordé la décoration de la Légion d'honneur à six de nos plus distingués compatriotes. Son Honneur le lieutenant-gouverneur, l'honorable M. Jetté, a été fait commandeur de l'ordre ; l'honorable premier ministre, M. Marchand, a été fait officier ; et M. le juge Chauveau, Mgr Laflamme, M. le juge Pagnuelo et M. le docteur Persillier-Lachapelle sont devenus chevaliers du même ordre.

Le dévoilement du monument a été fait par lord Aberdeen, qui répondit en français à l'adresse que lui avait présentée l'honorable M. Chauveau. Son Honneur le lieutenant-gouverneur Jetté, sir Wilfrid Laurier, l'honorable M. Marchand et l'honorable juge Routhier prirent tour à tour la parole ; mais le discours le plus remarquable par la forme comme par l'élévation des idées, a été prononcé par M. Kleczkowski, consul général de France.

Dans cette fête essentiellement canadienne-française il y eut cependant une lacune regrettable, c'est que notre clergé, à qui nous devons surtout la conservation de notre nationalité et de notre langue, n'était pas représenté. Les organisateurs de l'inauguration du monument de Maisonneuve, à Montréal, furent mieux inspirés.

